

## 2 Politique

## Primature

# Le Premier ministre recommande le dialogue social à son équipe



Le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, prône le dialogue social.



Un instantané de la séance de travail.

O. N.  
Libreville/Gabon

**Au cours d'une séance de travail qui a réuni plusieurs membres du gouvernement hier, à l'immeuble du 2-Décembre, Julien Nkoghe Bekale, au terme d'un point**

**fait sur toutes les revendications sociales, a instruit ses ministres d'avoir des échanges francs avec les partenaires sociaux.**

LE Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, a eu une séance de travail avec plusieurs membres de son gouvernement, hier, à l'immeuble du 2-Décembre qui abrite les services

de la Primature. Ce tour de table portait essentiellement sur le point des revendications sociales actuellement en cours. Parmi les participants, on note les ministres d'Etat Denise Mekame'ne (Santé), Michel Menga M'Essone (Education nationale), Jean-Fidèle Otandault (Budget), Alain-Claude Bilie-By-Nze

(Sports) ; ainsi que les ministres Madeleine Berre (Fonction publique), Arnauld Calixte Engandji (Travaux publics), Justin Ndoundangoye (Transports), Guy-Maixent Mamiaka (Communication), etc. Au cours de cette séance, et après avoir reçu le point sur les revendications sociales, le chef du

gouvernement a sensibilisé les siens sur l'importance du dialogue social dans leurs ministères respectifs. Dans ce cadre, Julien Nkoghe Bekale a recommandé à ses ministres d'échanger sincèrement avec les syndicats. Non sans rappeler que le gouvernement s'attellera à trouver des solutions au cas par cas, en fonction

des urgences, aux différentes revendications sociales.

Toutefois, le locataire du 2-Décembre n'a manqué de souligner que *"le gouvernement est certes disposé à marcher main dans la main avec les partenaires sociaux, mais il est aussi fondamental de respecter l'autorité de l'Etat."*

## Installation des maires de Mouila et Lambaréné

# Jean-Norbert Diramba et Jean-Justin Maury rêvent déjà

Stéphane MASSASSA  
Mouila, Lambaréné/Gabon

**Les deux nouveaux édiles des communes de Mouila et Lambaréné ont affiché leur ambition, hier, dès l'entame de leurs fonctions.**

LA tournée d'installation des nouveaux maires des chefs-lieux des provinces s'est poursuivie hier à Mouila (Ngounié) et à Lambaréné (Moyen-Ogooué). Les maires de ces deux communes, Jean-Norbert Diramba et Jean-Justin Maury Ngowemandji, ainsi que leurs adjoints, ont été installés dans leurs villes respectives par la ministre déléguée auprès du ministre d'Etat en charge des Collectivités locales, Patricia Taye. Occasion pour ces deux édiles de partager déjà leur vision de leurs cités respectives pour les cinq prochaines années. *"Une cité où il fait bon vivre"*. Ce qui devrait nécessairement passer par plusieurs défis à relever pour ces élus. Entre autres, pour ce qui est de la commune de Lambaréné, *"la valorisation de son patrimoine touristique, culturel et économique ; la mise en place d'un plan urbain pour l'extension de la ville par la*



Jean-Norbert Diramba et... Photo de droite : ... son collègue maire de Lambaréné, Jean-Justin Maury Ngowemandji, officiellement installés dans leurs fonctions.



Les membres du Conseil municipal de la commune de Mouila...



... et ceux de Lambaréné, posant avec la ministre déléguée à l'Intérieur, Patricia Taye.

*visibilité des investissements dans la zone dite Lambaréné II ; l'exécution de la première phase du Fonds d'initiative départementale (Fid) à savoir, la finition des travaux du grand marché de la ville et de la poissonnerie, la mise*

*à disposition des espaces de travail propres et adéquats dédiés aux commerçants identifiés, lesquels seront encadrés et à l'abri des harcèlements administratifs et des contrôles".* Toute chose qui devra, selon le maire du

chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, permettre de faire libérer l'espace du centre-ville et les routes secondaires érigées aujourd'hui en marché de plein air. De même que le problème d'insalubrité

devra être attaqué à sa racine, afin de trouver une solution efficace et définitive. Quant à la commune de Mouila, Jean-Norbert Diramba et toute son équipe entendent également apporter leur pierre à la

construction de cet édifice entamée par leurs prédécesseurs dont ils ont reconnu le travail accompli dans le processus du développement de leur commune. *«Mais, beaucoup reste à faire»*, a avoué le nouveau maire de Mouila. D'où son interpellation au gouvernement, à tenir ses engagements quant à *"l'effectivité de la politique de décentralisation dont le Fonds d'initiative départementale (Fid) constitue un instrument"*. Et de poursuivre : *«L'Etat doit abandonner ses tâches territoriales généralistes et se concentrer sur ses fonctions de régulation, de respect du droit, de protection des catégories défavorisées»*. Car, pour le maire Diramba, *«sa mission essentielle doit consister à promouvoir le développement de nos villes et villages en déléguant le maximum de pouvoir de décision au plus près des citoyens, par un transfert de compétences et de ressources»*.

Dans tous les cas, le nouvel édile de la ville de Mouila s'est ouvertement engagé à tout mettre en œuvre pour construire avec l'ensemble de ses collègues, l'avenir de cette localité qui les a vus naître. Notamment en innovant, en étant moderne, exemplaire et dans la transparence.